

Las mujeres por su empoderamiento



Cumbre Mundial Mujeres 2023

por María Josefina Arce

Mujeres de más de cien países se han reunido en Abu Dhabi, la capital de Emiratos Árabes Unidos. Comparten una meta común, lograr el empoderamiento de ese sector poblacional, que a pesar de una larga historia de discriminación ha hecho grandes aportes al desarrollo de la humanidad.

La Cumbre Internacional de Mujeres 2023 es una nueva oportunidad para intercambiar experiencias y criterios sobre cuánto hacen y pueden todavía hacer las féminas a favor de la paz y el avance socioeconómico de sus naciones.

En el año 2000 el Consejo de Seguridad de la ONU aprobó la resolución 1325 que abogaba por una mayor participación de las mujeres en la consolidación de la paz, que conlleve a sociedades más justas e inclusivas.

Pero son muchos todavía los obstáculos que enfrenta este sector. Los conflictos evidencian cuán vulnerables son las mujeres. Representan la mayor parte de las poblaciones desplazadas de sus hogares y son objeto de violencia sexual.

Además, como expresa ONU Mujeres casi nunca están presentes en las negociaciones de paz, se ven excluidas de las labores de reconstrucción, lo que limita su acceso a las oportunidades de recuperación, de obtener justicia por las violaciones de sus derechos y de participar en las reformas de las leyes e instituciones.

La pandemia de la COVID 19 vino igualmente a profundizar la brecha de género que aún persiste. Fueron las más afectadas por la pérdida de empleos e ingresos, debido a su mayor presencia en los sectores más golpeados, como los servicios de alojamiento y comida, y el sector manufacturero.

Asimismo, las cuarentenas, cierre de colegios y otras medidas para evitar la propagación del virus llevaron a un aumento de la violencia doméstica y de pareja.

De ahí que el evento en la capital de Emiratos Árabes Unidos, como afirman sus organizadores, se lleve a cabo en un momento histórico en el que la humanidad necesita superar las repercusiones de la pandemia de la COVID 19 y las crisis sociales y económicas que azotan a las naciones.

La Cumbre de Abu Dhabi es por eso, un espacio para buscar soluciones a desafíos comunes como la brecha de género, la violencia doméstica y por una mayor participación de la mujer en la toma de decisiones.

La igualdad de género atañe a los derechos humanos, y es esencial para alcanzar una paz sostenible y duradera. Las féminas han demostrado con fuerza que son capaces de generar cambios, por lo cual es hora de que ocupen el lugar que se han ganado.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/314571-las-mujeres-por-su-empoderamiento>



Radio Habana Cuba